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Síntese de Audiência 

 
 
Dia: 13 de Outubro de 2011                                                                       Hora: 15h00 
 
ENTIDADE: Associação Nacional da Indústria Dietética (ANID), representada pelos 

Senhores Fernando Carvalho, Paula Nolasco e Pedro Queirós 
 
ASSUNTO: Consequências do aumento da taxa do IVA dos produtos destinados à 
alimentação de bebés e crianças dos 0 aos 3 anos 
 
Recebidos pelos Deputados: Paulo Batista Santos (PSD), Vice-presidente da 

Comissão; e Elsa Cordeiro (PSD), Hortense Martins (PS) e Vera Rodrigues (CDS-PP) 

 

Síntese dos Temas Abordados: 
 

A audiência durou cerca de 30 minutos e foi coordenada pelo Senhor Vice-presidente 

da Comissão, Deputado Paulo Batista Santos que, saudando os audientes lhes deu, 

de imediato, a palavra.  

 

Os representantes da ANID reiteraram as preocupações expressas aquando da 

solicitação da audiência sobre as medidas anunciadas pelo Governo, “no sentido da 

redução das isenções em sede de IVA e transferência de categorias de bens e 

serviços das taxas reduzidas e intermédia para taxas mais elevadas.”.  

A partir deste contexto, os audientes alertaram para a necessidade de não se 

aumentar a taxa do IVA aplicável à alimentação especial das crianças dos 0 aos 3 

anos. Fundamentaram a sua pretensão, com o facto de os referidos produtos serem 

essenciais à alimentação de consumidores com necessidades especiais, devido à 

faixa etária em que se inserem. Acrescentaram que o aumento do IVA e, 

consequentemente, do preço da alimentação, poderia ter reflexos nocivos na taxa de 

natalidade. 

Por fim, alertaram para o facto de, apesar da alimentação especial estar regulada por 

legislação específica, que determina quais os produtos que se podem integrar na 
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referida categoria, em termos de tabelas de IVA podem não ser detectáveis. 

Exemplificaram esta situação com o caso da compota de fruta, categoria em que se 

inserem os boiões de fruta para bebés. 

Terminada a exposição da ANID, registou-se a intervenção da Senhora Deputada 

Hortense Martins que, agradecendo a iniciativa dos audientes, indagou se a ANID 

dispunha de dados comparados quanto à taxação da alimentação especial noutros 

países da UE. 

 

Também a Senhora Deputada Vera Rodrigues agradeceu a informação prestada e 

salientou a utilidade dos elementos solicitados pela anterior oradora. Recordou a 

sensibilidade do CDS-PP às questões da natalidade e da família, valores a preservar, 

mas sem esquecer os actuais constrangimentos orçamentais.   

 

Tal como as anteriores oradoras, também a Senhora Deputada Elsa Cordeiro 

agradeceu a informação prestada e manifestou interesse em ulteriores elementos 

sobre a matéria. 

 

O Senhor Vice-presidente, Deputado Paulo Batista Santos, encerrou a audiência, 

frisando que não se conheciam, ainda, as novas tabelas de IVA que o Governo 

apresentaria com o Orçamento do Estado para 2012. Reiterou o pedido de elementos 

das anteriores oradoras, para poderem ser avaliados pelos diferentes grupos 

parlamentares no âmbito do processo de discussão e aprovação do Orçamento, da 

exclusiva competência da Assembleia da República. 

 

Palácio de São Bento, em 13 de Outubro de 2011 

 

O Vice - presidente da Comissão  

 
 (Paulo Batista Santos) 


